

Costa Rica debe estar representada en las Olimpiadas Mundiales de los Angeles, California

Lanzamos la idea de que del cinco por ciento de impuesto a los espectáculos públicos se tome un tres por ciento para los gastos de la delegación deportiva

Interrogación a los maestros y profesores

Ayer publicaron los diarios una circular que el Secretario de Educación Pública pasó a todos los maestros y profesores de la república prohibiéndoles escribir, hablar o extender sus ideas en cualquier forma. Se les reduce a una calidad de policías. Se ahorrja su conciencia y se les insulta en sus derechos. Los maestros son pobres, pero son dignos. Cual será, entonces, su actitud ante este hecho? Esa interrogación la dejamos planteada. Si la reacción no se opera y la protesta no sobreviene inmediatamente creemos que la castración que se les ha hecho era merecida. El honor del magisterio costarricense está en juego. Veremos como lo defienden.

Unos Maestros

Anúnciase ya, desde las columnas de todos los periódicos del Continente Americano, las Olimpiadas Internacionales que han de verificarse en Los Angeles, California, en los meses de julio y agosto de 1932, esto es, dentro de un año.

Queremos en primer término reproducir el siguiente párrafo de un periódico de la Habana en relación con este asunto:

«Los señores Franca y Consuegra, conocen del adelanto deportivo de Cuba, pueden laborar activa e intensamente por hacer que el país campeón de los últimos Juegos Deportivos participe en las Olimpiadas, en las que se sabe han de competir México, Costa Rica y otros países, que ocuparon puestos inferiores al nuestro en esas justas».

Como quiera que dan por efectivo que Costa Rica irá a esas Olimpiadas y entre otros nada se ha dicho al respecto, nos parece lógico que ya debe irse pensando en la forma de arbitrar fondos para enviar la delegación deportiva costarricense a aquellas fiestas olímpicas.

El Gobierno no tiene dinero para un gasto de esta naturaleza y mucho menos lo tienen las asociaciones deportivas nacionales.

EXCELSIOR lanza la idea de autorizar a la Junta Nacional de Cultura Física para que del cinco por ciento de impuesto que pagan los espectáculos públicos, sea desde ahora apartado un tres por ciento para el fondo necesario a fin de hacerse representar en las Olimpiadas. Además, bien estaría que los jugadores que en estos días van a participar en los tres juegos con el equipo húngaro-americano que está para llegar al país, dejaran un tanto por ciento de sus honorarios con el mismo fin.

En poder de los buenos elementos deportistas del país dejamos planteada la idea para que sirva como base de discusión a fin de lograr por algún medio la asistencia de Costa Rica a las Olimpiadas de Los Angeles.

Ayer pasó para Turrialba el Gral Volio en gira política

Acompañado de varios elementos reformistas, pasó ayer para Turrialba, adonde iba en gira política, el General Jorge Volio.

Anoche verificó una reunión en el Club del Partido Unión Republicana.

Hoy regresa de su gira y posiblemente venga mañana a Tres Ríos a una asamblea reformista.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Por G. DE AMARANTES

Profesores y Maestros

Había suspendido mis comentarios y noticias por considerar que no tuvieron la aceptación del público. Me hice juramento de no volver a tomar la pluma. Pero, aunque sea por vez última. Y perjuro. Tengo que protestar con todas mis fuerzas, con toda mi energía del terrible e injustificado ultraje de que han sido víctimas los maestros de parte de la Secretaría de Educación Pública.

Se fueron los Boy Scouts de San Marcos Muy agasajados estuvieron en esta ciudad y en San José

El cuerpo de boy scouts de la Iglesia de San Marcos en Limón cuya primera división nos visitó durante esta semana, salió ayer para el puerto sumamente complacidos de las diferentes atenciones con que fueron agasajados. El miércoles en la tarde después de la parada en el cuartel fueron obsequiados por el Comandante de Plaza y el Gobernador con un refresco en la cantina A B C y París Salón. El jueves estuvieron en San José donde hicieron otra parada. En las primeras horas de la noche regresaron muy satisfechos de la visita que hicieron a la capital. En la mañana del viernes frente al Parque Central hicieron otra parada que resultó muy interesante. Ayer en la mañana antes de partir para Limón en la plaza de Iglesias en presencia de todas

las escuelas y colegios de la ciudad celebraron su última parada en esta ciudad que por la cantidad de gente que la presenció y por el entusiasmo que pusieron en su labor los exploradores resultó muy bonita. En el tren de Limón partieron los visitantes llevando toda clase de regalos, como carretas de maderas con bueyes, de madera también, alforjas de mecate, hamacas, etc., etc.

Felicitación a las autoridades de la Provincia

Tenemos un concepto tan alto de la justicia que creemos haber estado siempre de parte de ella. Ayer no más, censuramos de manera clara a las autoridades de esta provincia. Hoy en vista de la actitud imparcial, conciliadora y mantenedora del orden expresada el jueves en la noche con motivo de una reunión política. Con ese motivo enviamos nuestra felicitación muy elusiva y calurosa al primer Comandante don Anibal Coto, al segundo don José María Gutiérrez y todos los subalternos que cooperaron en la ruda faena de esa noche.

Don Saturnino Castro Jiménez

Profunda pena ha causado la muerte del caballero don Saturnino Castro Jiménez, esforzado agricultor y hombre de bien. Ayer fué sepultado en el Cementerio General de San José, después de verificarse los funerales en la Iglesia del Carmen. Nuestro pésame a su esposa doña Emilia Villalobos e hijos, a su padre don Florentino Castro, a sus hermanos y demás familia doliente.

Breves frases con el Gobernador de Cartago

Los trabajos en el tanque de cañería

Ayer tuvimos el grato placer de saludar al señor Gobernador don Luis García Aragón y de él obtuvimos algunas impresiones sobre diversos problemas locales.

Particularmente queremos referirnos al de los tanques de nuestra cañería que dicho sea de paso, tienen que preocupar la atención del público.

—Estamos haciendo el trabajo de reconstrucción del tanque—nos dice don Luis—pero ya se ha terminado el dinero. Voy a San José precisamente a buscar la forma de que el Gobierno nos siga ayudando en esta obra de suma urgencia. Actualmente se hacen las vigas para el tapado total del tanque, pero nos quedaremos a mitad del camino si no se nos ayuda; claro que este trabajo cuesta mucho dinero pero es absolutamente indispensable.

También se ha arreglado el fondo—prosigue don Luis—pero no totalmente. El ideal sería ponerle una capa de cemento romano sobre la piedra para evitar la filtración que es, sin lugar a discusión, de gran

La Junta Nacional de Turismo sólo es de San José

Las Municipalidades de Cartago, Heredia y Alajuela, deben tener su personero en ella

Nos ha llamado la atención la forma centralista como se ha nombrado la Junta Nacional de Turismo.

Cartago, más que ninguna otra provincia ya también Alajuela, necesitan representación en esa Junta; lo lógico es que cada Municipalidad de la Meseta Central tenga su delegado y a eso viene esta nota.

¿Por qué la Cámara de Comercio de Cartago no logró un puesto en esa Junta? En Cartago nació la idea de intensificar el turismo, dos años hace, pero el diputado Villafranca acaparó la importancia y aquí le vemos manejando la batuta turística.

Bien están todos estos arrestos en favor del país, pero que se interese en ello a las Municipalidades de Cartago, Heredia y Alajuela.

importancia para evitar el desperdicio del agua.

En nuestra próxima edición haremos nuevas líneas al margen de nuestra conversación con el señor Gobernador.

Una película para propaganda del turismo en Costa Rica

Los periódicos de la Habana hablan de una película que la casa Metro Goldwyn Mayer está editando en la isla de Cuba como propaganda de turismo. Agregan los citados rotativos que la misma empresa cinematográfica tiene en su programa de trabajo para estos días y con el mismo objeto de propaganda de turismo, obtener vistas de Puerto Rico, Costa Atlántica de Colombia, Costa Rica y Guatemala.

Así pues, dentro de poco tendremos por estos lados las máquinas, fotógrafos y todo el aparato correspondiente de la Metro Goldwyn Mayer que trae consigo uno de los directores de la misma, Mr. B. Piazza.

El Hokoah All Stars ha despertado el entusiasmo

Con motivo de la llegada de los celebrados deportistas neoyorkinos que componen el Team Hokoah All Stars ha reaparecido en todo su esplendor el entusiasmo de nuestros deportistas y del público en general. Anticipamos nuestra bienvenida a los «stars», que a no dudarlo, constituirán la nota del día en nuestros campos deportivos y nos quitarán el «spleen» en que nos tenía sumida desde hace tiempo la ausencia de buenos equipos futbolísticos.

Su primer match será con el Orión, que está entrenándose debidamente.

Les deseamos una feliz temporada entre nosotros.

El arreglo de la Iglesia de San Nicolás

Mejor informados podemos manifestar a nuestros lectores que el arreglo que tanto ha llamado la atención de la iglesia de San Nicolás fue hecha por una comisión de estimables damas del Molino

Pasa a la página 6

Conceptos de Mussolini

La clase media aceptará el bolchevismo

No debemos abrigar la idea de que la civilización es un don permanente o que el progreso sigue siempre adelante, automáticamente y fatalmente, para el mejoramiento de la humanidad. Otras civilizaciones han fracasado y han sido destruidas, primero con pasos casi imperceptibles y luego con un choque tremendo. No podemos ser demasiado circospectos en economizar y continuar lo que nos ha sido dado para salvaguardarlo, si queremos impedir la caída de la civilización occidental y la desaparición del hombre blanco.

No hay síntomas de un rompimiento. La clase media probablemente abrazará el bolchevismo sin resistencia. Es un presagio de signos de los tiempos el saber que una organización alemana de campesinos anunció públicamente en estos días su aceptación del comunismo y su adhesión al programa del partido comunista alemán.

Además, cuando hay intranquilidad y miseria entre las masas, cualquiera que sea el alivio que se ofrezca a sus dolencias, es abrazado inmediatamente por los espíritus inquietos. La intranquilidad y la miseria serían una gelatina excelente para el bacilo del comunismo, el cual, una vez que se hubiera extendido al otro lado del Vístula, abarcaría los territorios de la Alta Renania, amenazaría extenderse aún más y diseminar su contagiosa epidemia por toda Europa y el resto del mundo.

El poder de infección de las enfermedades políticas

No quedarían barreras para la defensa de la civilización occidental. América no puede abrigar la ilusión de que el vasto océano la protege contra las olas de la infección moral. La humanidad está toda en contacto, a pesar de las distancias, y las enfermedades políticas tienen el misterioso poder de extender su contagio hasta los últimos confines si los gérmenes no son exterminados cuando recién aparecen a la vida.

Los días del «espléndido aislamiento» han pasado. ningún país puede ser una

isla, política o económicamente. Debemos esforzarnos en promover la solidaridad de la cultura occidental, para mejor o para peor, como un hecho básico de la civilización moderna.

No hay tiempo que perder. Es el momento para aquellos que han estado corriendo carreras de oratoria de cesar y dar cuenta de la política del mundo. Los grandes cirujanos políticos internacionales han estado demasiado tiempo al lado del lecho del paciente tratando de ponerse de acuerdo acerca de la enfermedad; pero esto no es el tiempo para seguir en desacuerdo acerca de la naturaleza de la dolencia. La intervención podría llegar demasiado tarde, cuando el paciente estuviera próximo a exhalar el último suspiro.

Benito Mussolini

Dé Paso a la Belleza Oculta Con Cera Mercolizada

El envejecido y manchado cutis exterior que oculta su belleza natural, desaparece completamente después de usar Cera Mercolizada pura. La tenue telilla cae, un poco todos los días, en diminutas partículas. Con ella desaparecen también la palidez y toda clase de manchas. Y entonces aparece el nuevo cutis—juvenil y hermoso, de suavidad aterciopelada, lozano y fragante. La Cera Mercolizada hace resaltar la belleza oculta. Saxolite en Polvo reduce las arrugas y otras señales de la edad. Diséñese una onza de Saxolite en Polvo en un cuarto de litro de bay rum y útese diariamente como astringente. En todas las boticas.

Consultorio
OPTICO RIVERA
Exámenes
Científicos
de la Vista
Lentes y anteojos de
todas clases y
precios
SAN JOSÉ, C. R.
FRENTE AL HOTEL COSTA RICA

Preténdese mudar de Madrid la capital de España; estudian un proyecto que elevarán a Cortes

Barcelona. — Háblase entre los prohombres catalanes de trasladar la capital de España desde Madrid a un territorio cualquiera que se declararía neutral y ajeno a la política, por el estilo del Distrito de Columbia, en los Estados Unidos, opinando que esta medida acabaría con la «perniciosa influencia del madrileñismo».

Sustentan los catalanes al criterio de que la influencia de Madrid ha arrebatado prácticamente a las demás regiones el dominio de sus asuntos locales. Apoyan el proyecto de crear una nueva capital nacional todas las regiones que aspiran a la autonomía, o sea Cataluña, Galicia, Aragón, las Baleares, Valencia y las Vascongadas.

La semana misma, cuando se reúnan las Cortes, los representantes de esas regiones trataron de insertar el proyecto de la nueva Constitución española.

Combátase aquí acremente el texto constitucional que propondrá en las Cortes el Gobierno provisional de Madrid, opinándose que haría las relaciones de Madrid y Barcelona todavía más difíciles que el día en que Maciá proclamó la soberanía regional de Cataluña.

Ven los catalanes en el proyecto madrileño una flagrante violación del pacto de San Sebastián, por el que los republicanos se comprometieron a satisfacer las aspiraciones de Cataluña a cambio de que los catalanes les ayudaran a derribar la monarquía. Aducen además los catalanes que la proyectada Constitución sería inaplicable en el caso de ellos ya que su región goza hoy de autonomía, si no de «jures», si de «facto».

ANUNCIESE EN EXCELSIOR Y LOGRA EXITO

Vegetales marchitos se vuelven frescos y crujientes

El Hydrator Frigidaire revive las frutas y vegetales marchitos; salen de él como recién sacados de la huerta... ésta es otra de las ventajas sobresaliente de los refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de las demás conveniencias que hoy ofrecen los nuevos Frigidaire.

FRIGIDAIRE

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago



Condiciones de pago a gusto del comprador

¡ATENCIÓN!
10-000 en premios
Pida Ud. "Chiclets y di ADAMS
"Chiclets ADAMS"
Únicos legítimos - Busque cupones premiados

¿Por qué dicen ustedes que no da la agricultura?

Esta es la pregunta más corriente de todos los gamonales de nuestros campos. En Costa Rica llamamos gamonales a los hombres adinerados de cada localidad, pero no a los caciques ni a los magnates que es a quienes dan tal nombre en otras partes; no, en Costa Rica el gamonal es un virtuoso que a fuerza de constancia, de trabajo y de rectitud ha sabido conservar y aumentar los bienes que heredó de sus antecesores. Y para dicha nuestra, en cada pueblo existe el gamonal, el que ha ayudado a hacer y formar el caserío, la villa, el pueblo, la ciudad; el que ha enseñado, sobre todo con el ejemplo, lo que vale la rectitud, la palabra empeñada, el trabajo incansable. Estos gamonales son hombres felices; calculadores y fríos, no se alteran fácilmente; para un consejo son la hora llegada; piensan y repiensen la palabra que han de decir. Naturalmente que son locos defensores de la agricultura, y cuando bajan a la ciudad, como ellos dicen, porque para ellos, bajar es sinónimo de ir, no pierden la ocasión para aconsejar a las gentes que se vayan al campo. En el campo hay mucha salud, mucho aire y buena agua y buena leche, verduras y frutas frescas y leña, y sobre todo en el campo hay más bondad. Y es en ellos, como decía, pregunta muy corriente esa «¿por qué dicen ustedes que la agricultura no produce?» Ellos no dejan presentar ejemplos para demostrar lo afirmativo de la aseveración. Se contentan con frotarse las calladas manos y decir: «Y, si la agricultura no produce qué es lo que produce?» El gamonal con esto, a lo menos es lo que se refiere a Costa Rica, y a sus otras hermanas de la América Central, dice una verdad como un templo. La agricultura es lo único que produce. Por eso a ella debe dársele una preferencia sin límites.

Bandera de redención política y social sería para nuestro pueblo la siguiente: «Empréstitos, no; agricultura sí». Nuestro mercado lógi-

co es la vecina nación de los Estados Unidos, dada su creciente población, tienen que industrializarse cada vez más. En el período de 1875-1879, importaron en materias primas, 26.6 por ciento y de productos alimenticios, 4.13 por ciento; y poco después, en 1921-1924, importaron, 53.1 por ciento y de productos alimenticios, 24.8 por ciento. Las consecuencias de la gran Guerra serán en los Estados Unidos el que

esa importación de materias primas y productos alimenticios se acrecienta, disminuyendo en cambio su importación de artículos manufacturados. Esto se traduce en innegable bien para los países agricultores como es el nuestro. No precisa tener gran entendimiento para comprenderlo. Por eso, agriculturicémonos sin descanso.

Luis Cruz Meza
(De «Escuela de Agricultura»)

Suscríbase y anúnciese a "Excelsior"

REVISTA "ESCUELA DE AGRICULTURA"
Director: LUIS CRUZ B.
LA REVISTA MÁS BARRATA DEL MUNDO Y LA QUE A TODOS INTERESA
Sólo en la agricultura encontrará Costa Rica su verdadera redención. AGRICULTURICEMONOS
SUSCRIBASE. La suscripción a esta importante Revista vale cuatro colones por año.
Un colón por trimestre!!
Pida su suscripción — Apartado 1289, San José
LUIS CRUZ B.

AMPLIACIONES
De la mejor calidad y belleza
Tomadas de cualquier fotografía por pequeña que sea
Varias clases: Crayón, Sepia, Acuarela, y Pastel
Varios tamaños: desde 14x20 hasta de 30x40 pulgadas
Precios moderados
Facilidades de pago
Pedidos Rápidos
Luis M. Villanueva
Cartago, C.R.



Todos lo fuman
porque es bueno
Un producto nacional
que es orgullo de
nuestras industrias

LINEAS DEL DIRECTOR

Profesores y Maestros

En todo momento y oportunidad hemos siempre protestado de aquellos actos o hechos que consideramos despóticos y que restan o suprimen derechos que conciernen a los ciudadanos. Estas libertades no son el producto ni el antojo de un gobernante sino el resultado de siglos de lucha hasta que la Revolución Francesa proclamó los derechos del Hombre. Cualquiera endiosado funcionario que venga a tratar de coartar esas libertades se convierte en un despota. Y como a tirano tendremos que combatirlo. No vemos razón justa y ni causa lógica para que se convierta a los maestros en castrados políticos, Costa Rica, tierra de maestros está dando un alto ejemplo al mundo al considerar que su magisterio no merece los honores con que se corresponde a los soldados. País de maestros en que se les ha convertido en parias. País civilizado donde se trata de la peor manera a las avanzadas de cultura. No acertamos a explicarnos a qué obedece esta tiránica orden. Necesitamos ver levantarse la conciencia de los maestros y en una forma decidida y enérgica no protestar, sino rotundamente no aceptar ese úkase sangriento. Que viva en el corazón del magisterio el recuerdo glorioso del trece de junio en que los maestros tuvieron el coraje y la conciencia de devolverle a Costa Rica su libertad. Que no se olvide la remembranza triunfadora del abnegado maestro García Flamenco, quien cerró la escuela porque para el bien de la nación iba a combatir a la tiranía. Que cierren los maestros sus escuelas antes de permitir que en esta forma violen sus derechos y digan a los niños que se van porque combaten la opresión y necesitan vivir con sus conciencias libres.

Viajeros

P—rocedente de Heredia saludamos a don Jorge Pacheco.
 —De la Alajuela estuvo entre nosotros doña Dorila de Aymerich.
 —Procedente de San José tuvimos el gusto de saludar a doña Lucila de Monteleagre.
 —Del mismo lugar saludamos a don Rafael Ortiz.
 —De Alajuela saludamos a don Hugo Aymerich.
 —De San José llegó don Guillermo Mata.
 —Procedente de San Ramón estuvo entre nosotros don Aquileo Orlich.
 —Tuvimos el gusto de saludar procedente de San José a don Mariano Guardia h. y su señora esposa doña Lucilita Monteleagre de Guardia.
 —De San José vino don Jorge Clausen.
 —Procedente de Turrialba saludamos a don Mariano Cortés.
 —De Heredia saludamos a don Ismael Sáenz.
 —Tuvimos el gusto de saludar a don Joaquín Fernández Montúfar y su señora esposa procedentes de San José.
 —Del mismo lugar saludamos a don Julio Armas y

don Horacio Ruiz.

—De San José estuvo entre nosotros la simpática señora Margarita Lizano.
 —Procedentes de San José llegaron los jóvenes Felipe Pozuelo y Julio Brenes.
 —Llegaron del mismo lugar don Willie Rothe y don Francisco Rucavado.
 —Para Juan Viñas partió el joven Mario Blanco.
 —De Heredia saludamos a don Horacio Alvarado.

Los boys couts de Puerto Limón

Ayer a las nueve horas los boys couts de Limón hicieron preciosos ejercicios en la Plaza Iglesias, dedicados a los niños de todas las escuelas centrales; la plaza estuvo concurrencísima y además de los niños y maestros y directores, numeroso público fué a pasar un rato muy ameno admirando la habilidad de estos muchachos; a continuación fueron ovacionados y a despedirlos a la estación fué numerosa concurrencia.

Aviso

Se paga bien en esta Administración la artista número 47 de los cartones: "Nelandi".

Fiestas a la Virgen

Señor Director de EXCELSIOR Pte.

Estimable señor:

Le agradezco altamente la nota publicada en EXCELSIOR, referente al adorno de la Iglesia Parroquial, con motivo de la visita de la imagen de Ntra. Señora de los Angeles Patrona del Estado.

La ciudad de Cartago, con grande entusiasmo ha tributado ese hermoso homenaje a la venerada Imagen. Un gran número de señoras y señoritas trabajaron en la preparación del adorno bajo la dirección del Comité; don Carlos Arias iniciador de dicho trabajo, recogió una contribución voluntaria para el gasto en materiales. El granito de arena que puse solarmente, fué la dirección del adorno y ayudar a trabajar.

De Ud. muy atentamente,
Rajaela Quesada V.

Cartago, 7 de agosto de 1931.

Registro Teatral

Mañana lunes por la noche la Compañía Ortiz presentará la preciosa comedia PAPA GUTIÉRREZ, que tanto éxito ha tenido en la capital hasta el extremo de haberla representado por seis

veces seguidas con el teatro completamente lleno. Para el martes a las siete y ocho y treinta se dará la preciosa película LOS AMORES DE UNA CANTANTE, el Miércoles a la misma hora la magistral cinta PERDI A LA BOLSA en que toman parte Mary Dressler, Polly Moran y Anita Page de quienes se sabe son las mejores características del cine. Para el jueves en la noche la sublime película de la gran trágica sueca Greta Garbo titulada INSPIRACION.

Los Radios

En esta ciudad los radios no dan buen resultado debido a la gran cantidad de estática y al poco voltaje. Con ocasión de las luchas políticas entabladas por radio existe gran curiosidad entre la afición por escuchar estos interesantes debates,

Rosalía Rodríguez v. de Valverde, sus hijos Adela Valverde v. de Navarro, Guillermo Valverde y Adela de Valverde, Juan Rafael Valverde y Zelmira de Valverde y María Valverde y sus nietos, dan por este medio los más vivos agradecimientos a todas las personas que en diferentes formas han tenido la fineza de manifestarles su condolencia con motivo de la muerte de su muy recordado y querido esposo, padre y abuelo,

JENARO VALVERDE VILLAVICENCIO
 Cartago, 6 de agosto de 1931.

A todas las personas que bondadosamente se interesaron por la salud de nuestra querida hija y hermana

JULIA MAROTO A.

durante su enfermedad y a las que personalmente o por escrito nos hicieron presente su condolencia, en la muerte de ella, les enviamos por este medio nuestra sincera y eterna gratitud.

Sinesio Maroto Abarca, Humberto, José Ramón, Romilia Maroto Aymerich y Tobias Rivera y Leonor de Rivera.

Cartago, agosto 5 de 1931.

El interior de FRIGIDAIRE es de porcelana inmanchable y exento de esquinas y bendiduras



El compartimiento para los alimentos es de reluciente e inmanchable porcelana sobre acero, de una sola pieza... ótra de las ventajas que ofrecen los Refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de todas las otras ventajas que hoy ofrece el nuevo Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Condiciones de pago a gusto del comprador

Compañía Eléctrica de Cartago

LA SASTRERIA

'LA MODA'

Fundada en 1904
 Avenida del Comercio - Cartago

Cuenta con muy buenos Casimires Ingleses para la confección de trajes a la Última Moda. Materiales y trabajo de Primera Calidad

Figurines de la Escuela Norteamericana de "Mitchell Fashions Company

Vestidos en abonos comodísimos semanales, quincenales y mensuales

CARTAS DE CREDITO

Serie Irazú—Sorteo 44 favorecido el N.º 58 del Sr. Mariano Mora.

Alfredo Guzmán e Hijos



Si se siente ACATARRADO

Atiéndase pronto. Para evitarse molestas y costosas enfermedades tome **Laxativo BROMO QUININA** con la firma E. W. GROVE en la cajita

Hotel Imperial

Avisa a sus clientes y público de Cartago que se encuentra instalado en su nuevo local (que ocupó el Hotel Chicago), al costado del Parque Jiménez.

Habitaciones cómodas e higiénicas

Comedor espléndido y magnífico

Cocina de primera Servicio esmerado

Chepita de Rosés Propietaria

AVISO

La Jardinería Fumero sigue atendiendo a su numerosa clientela y al público en general con la misma prontitud y esmero que lo ha hecho siempre

Teléfono 56

FERNANDO FUMERO P.

Cartago, julio de 1931

El gran éxito de la Reunión Castrista del jueves en Cartago

Las falsedades del ricardismo

Es absolutamente falsa la relación que un Corresponsal político, hace en La Tribuna de hoy, por cuenta del Ricardismo, negando que la espléndida fiesta del Castrismo fue un verdadero éxito, por el número inmenso de manifestantes y por el orden y compostura que reinó durante toda la reunión. Cuando llegó el Candidato Licenciado don MANUEL CASTRO QUESADA, fue recibido con una delirante ovación, por una gran multitud de castristas, que estaban agrupados en la calle, porque era imposible entrar al local del club, capaz para contener más de mil personas, que estaba absolutamente lleno de castristas. Es cierto que se trajeron partidarios de los distintos distritos del Cantón Central, tal como lo hace el Ricardismo, porque afirmamos sin temor de equivocarnos, que en la ciudad misma no hay ningún partido que tenga más de quinientos adeptos a su causa.

Se explica bien la rabia ricardista, porque no contaban con que, en la ciudad de Cartago tenían al frente un enemigo formidable, bien organizado, dispuesto a ganar esta batalla eleccionaria aprovechando el gran sentimiento anticardista, que existe en la mayor parte del pueblo cartaginés.

Todos los campesinos que asistieron a la reunión, son resueltos partidarios del Licenciado Castro Quesada, y fue empeño especial de los organizadores evitar que en los camiones pudieran colarse jimenistas; para muestra un botón: del pueblo de Cot vinieron varios camiones; en la cuesta de la Chinchilla, un muchacho que se había colado, gritó un viva Jiménez, e inmediatamente fue bajado. Durante toda la manifestación no se oía más que un vibrante «viva Castro Quesada», siendo una falsedad que gritaran «Vivas al candidato eléctrico».

Lo de Tres Ríos fue una de esas ingeniosas habilidades, de los inteligentes directores del Ricardismo: El chofer que conducía dos de los camiones, indebidamente y no sabemos si por error o mala fe lo llevó frente al club ricardista, donde estaban preparados para celebrar la broma. Es absolutamente falso que los que lle-

gaban en esos camiones fueran jimenistas; todos eran decididos castristas jefados por el distinguido copartidario don Carlos Abarca; tan pronto descendieron de los camiones, los jimenistas pretendieron arrebatarse el estandarte que defendieron los nuestros, marchando en seguida para el club castrista, a la reunión; tampoco es cierto que en el club de los eléctricos se pronunciaran discursos.

En conclusión: Podemos afirmar categóricamente que la reunión castrista del jueves en la noche, a que asistieron más de mil quinientos manifestantes, ha sido la mejor de esta época y, causó la mejor impresión en el ánimo del señor Castro Quesada y sus acompañantes. El discurso del Licenciado Castro Quesada fué conceptuoso y enérgico, combatió esa debilidad senil del señor Jiménez Oreamuno que se traga las palabras como si las escribiera con fideos de letras, y trató muy bien el problema de la primera designatura.

El ricardismo siempre inculto y provocativo agotó los medios para hacer fracasar la reunión sin conseguirlo. Estuvieron disparando piedras al local del club; mandaron comisiones a los pueblos para que no vinieran las gentes; y después de la reunión, contrataron a los limpiabotas y a unos cuantos desocupados para que estuvieran lanzando jilbos y procacidades en las calles; en su desesperación también silbaron y se burlaron de unos jimenistas que paseaban en un automóvil de don Julio Sánchez.

En cuanto al famoso Corresponsal Político le conocemos bastante y le tenemos ya catalogado.

Sigan los ricardistas derrochando dinero, en lujosas comisiones, de tipos desconocidos en los pueblos, agoten la papelería del país pegando vivas hasta en las casas desocupadas, mientras el castrismo aprovecha la buena voluntad del pueblo cartaginés, que se adhiere espontáneamente a su causa noble y patriótica y que lo llevará a la victoria en las próximas elecciones.

La bandera azul y blanco ondea triunfante en todos los pueblos de Cartago.

Un Corresponsal Político

Don Ricardo Jiménez y los guiños del Tío Samuel

Enemigo de Cartago por tradición, hay muchos recuerdos de su "generosidad"

Había prometido para hoy una revisión del arreglo de la deuda francesa por Lic. Jiménez y su heraldo Soley Güell, pero me encuentro en mis libros con uno, harlo envejecido, en cuyos folios léese lo que sigue:

«Será necesario agregar, ¡extraña coincidencia!, que en cuanto se sintió amo de su país hizo saber Chamorro que Nicaragua se retiraría también de la Liga de las Naciones, como lo ha hecho Costa Rica? ¿Y que el Gobierno de Jiménez no se ha servido atender al caluroso llamamiento de aquella Institución para que vuelva sobre sus pasos, después de haber sido aprobada por unanimidad de votos la iniciativa al respecto que apoyaron con elocuentes discursos el Sr. de Palacios, Representante de España, el Sr. Guerrero, Delegado salvadoreño, y otros distinguidos personajes; iniciativa presentada en la sexta asamblea de la Liga prácticamente por todos los países latinos, con Francia a la cabeza? ¿Y que, para mayor demostración de que la política del Sr. Jiménez es de servilismo extremo en lo que a Washington concierne, basó un ligero fruncimiento de ceño del Tío Samuel para que en el Congreso se suspendieran los debates acerca del establecimiento de un servicio internacional de hidroaviones, en que había intereses alemanes y colombianos? ¿Y que, lamentable proceder, el documento mediante el cual don Ricardo Jiménez obtuvo ilícitamente su actual presidencia no lo conoce todavía el pueblo de Costa Rica sino, únicamente, los jefes de los Partidos que entraron en la componenda y EL SEÑOR MINISTRO DE LOS ESTADOS UNIDOS?» (30 de diciembre de 1925).

Y esto lo llaman integridad a carta cabal; esto lo llaman probidad patriótica; esto lo llaman «bien público» servido por el hombre único en Costa Rica. ¡Pobre tierra mía que tan poca entraña te dejan!

Dije en pretérito comentario del carácter toronado del señor de Pan de Azúcar en cuanto a los norteamericanos afecta; en estando en la llanura los ataca y vilipendia y llegado al poder no son ya «tirar una piedra en Wall Street y caer sobre la cabeza de un ladrón», pues con mucho hasta de cicerone les sirve en sus paseos por estas tierras.

Signos de los tiempos! Decía Maura: «no parecen los pueblos por débiles, sino por viles». En Costa Rica la vileza ha llegado a extremos terribles cuando se entra en política y de ello tenemos que limpiarnos rechazando los ya arcaicos sistemas de Gobierno. Don Ricardo es el más genuino representante de esos sistemas de gobierno en que los limpones no se paran enientes para sangrar la majestad de la República. Aquí son los que le obligarán a acallar su abulia con contratos de licores y comisiones en empréstitos; acullá son los bárbaros que le cerciorarán de cometer crueldad contra principios legales establecidos como los de los farmacéuticos y droguistas y los otros, los indigentes de la fanfarria, que mantuvieran en apostasía casi criminal la voluntad del Presidente en los sucesos de Liberia con un protagonista de las calidades, del Gral. Volio. Don Ricardo ha respondido siempre a una consigna según sus panegiristas e idólatras: a su voluntad libre e independiente.

Empero para nosotros, parias de la intelectualidad tica, ha sido siempre y sigue siéndolo el tirano con la ley ya que no ha podido serlo con las armas. Este hombre público tan discutido y tan publicado, no puede considerarse en realidad el hombre del momento. Antes de lanzar su aventurada candidatura debió pensar en sus años y en su historia política plena como está de errores y contradicciones.

Su programa es pobre por razón de las circunstancias; su programa está viciado de intervencionismo, de inconsecuencia, de entreguismo, de servilismo al Tío Samuel, de atropello a la voluntad popular, de corrompido idealismo burgués que responde a un fin: el brillo del oro; viciado está de desprecio a los obreros y trabajadores; de lapidarismo fraseológico en asuntos que merecen estudio, atención y respeto. Para el señor Jiménez no hay otra razón que la suya ni otra justicia que la de su magín.

Pero todos los tarsantes del snobismo costá-

rricense y los loros intelectuales de la guardia rural del ex-Presidente siguen aferrados en su hombre, en su *lábaro de luz*, en su genio y figura, en su Pavo Real político.

Cierta vez leímos un reportaje en que contaba esta anécdota: El hermano de Mr. Keith, cuando se hacía el ferrocarril entre Limón y Cartago y en un trecho emprendido entre Bonilla y Peralta decía, después de atravesar aquellos fangales a lomo de mula: el que los pasa por primera vez es un héroe, el que lo hace por segunda es un burro y por tercera... esto he de decir yo cuando se me habla de mi candidatura a diputado por Cartago o para una tercera Presidencia.

Mas el hombre cumbre no ha querido contentarse con lo de héroe y burro y agrega el tercer adjetivo: imbecilidad.

* * *

Para dejar constancia de su incartaguismo, bastan pocas frases.

A su amparo creáronse instituciones que, como la Gota de Leche, tomó a su cargo la explotación de unas barriadas de casas para pobres construídas con materiales enviados por naciones amigas para los damnificados del terremoto de 1910. La Gota de Leche ha operado el milagro de verter leche, y de cobrar los alquileres a los moradores de aquellas casas. Esto es mejor no espulgarlo mucho porque salta el tórzalo.

A su desdén por las "cosas de Cartago" se debe la falta, desde 1910, del Palacio Municipal, mientras lo dió para otras ciudades y pueblos con largueza.

A su mentiroso localismo han fracasado todos los intentos de una cafetería de primer orden como debiera tenerla Cartago. Su genio administrativo y comprensión de los problemas vitales le llevó, siendo Presidente Municipal, a traer agua de otras fuentes para Arriás por medio de tubería de mezcla; lo habría hecho mejor un municipio campesino.

No fué por cierto con su gusto que el edificio del Colegio de San Luis se levantara magestuoso y bello ya que refunfuó lo suficiente cuando el entonces diputado don Jergé Ortiz hizo triunfar su proyecto con lujosa mayoría en la Cámara.

Para Cartago supo siempre negar su oportuno contingente por aquello de que la criticarían su "barrer para adentro" tan temido pero tan inconsecuentemente ejercido por él en tratándose de sus amigos.

Y para no citar otros hechos, quede constancia de la burla sangrienta que este enemigo por tradición de Cartago, hizo de los votos que se le dieran para una diputación de medio periodo. No es precisamente él quien está atento al llamado del patriotismo puesto que no ha ido a cumplir su deber de representante en problemas tan trascendentales como los presentados en la legislatura pasada y en la presente convocatoria a sesiones extraordinarias. No es así como se conquista confianza y abnegación de un pueblo. Don Ricardo ha tenido miedo de llegar al Congreso por encontrarse en él el jefe del Partido Republicano don Carlos María. Un gallo viejo no se corre, meere a los pies de su enemigo. Primero el deber, que la verdad y siempre la verdad—que es arma con que pelea don Carlos María—no debe arredrar a aquel que se le llama o se hace llamar el Goliat de la vida pública costarricense.

Cartago no ha sabido cobrar ese desprecio del señor Jiménez por que a sus gentes las tienen cogidas los prestamistas y los parásitos capitalistas con pagarés que no han podido ser cancelados. Pero Cartago sabrá dar la nota elevada a la hora de la batalla final, rechazando por indigna, la procacidad de los ricachos y la burla ramplona del anciano venerable.

El Brujo del Turrialba

Oficina de Abogacía y Notariado
Contiguo al Teatro Apolo
JORGE ORTIZ E.
GONZALO ORTIZ M.

Así se escribir la verdad

...Y esta ofuscación mental es tanto más grave y dañina, cuanto que los más de los errores cometidos por los hombres públicos de acción, hoy a la vanguardia en el torneo cívico que presenciarnos, producto directo son de la «escuela de los viejos políticos» en cuyas administraciones y gobiernos ellos se prepararon como consejeros y valedores de primera fuerza.

ALEJANDRO AGUILAR MACHADO

VAPORAL
Espere este preparado
PEDIDOS: BOTICA
Juan Bta. Ortiz E. - San José

LA VIDA EN CINELANDIA

Los últimos 40 años de la vida de Rockefeller será referida en una película

Una vida plena de emociones, la de Marjorie Rambeau

HOLLYWOOD.— Toda persona está en condiciones de ver su propia vida descrita en la pantalla de plata en cualquier momento, con las ligeras variaciones naturales a toda obra que se ajuste a todas las exigencias artísticas.

Pero hay pocos que pueden tener el privilegio de ver anunciada una película como la historia de su vida. Ciertamente que las hazñas de algunos hombres prominentes han servido como base para buenas películas, pero generalmente suele ocurrir en todas ellas, que la persona elegida como figura central ha fallecido ya.

John D. Rockefeller será una excepción a esta regla. Su vida será presentada en la pantalla plateada dentro de los próximos seis meses, representando el papel George Arliss. La película será producida por la Warner-First National y será titulada: «John D. Rockefeller».

El hombre más rico de América o por lo menos, uno de los más ricos, ya ha dado su consentimiento para la utilización de la historia de su vida como argumento y Julián Jospson, quien ha adaptado la mayoría de los argumentos que han servido de vehículos al arte de Arliss hasta la fecha, está preparando ya el libreto. Espera tener listo para someterlo a la aprobación de Rockefeller para el 15 de agosto.

El argumento será humano y dramático cubriendo los últimos cuarenta años de la vida del rey del petróleo y con toda probabilidad contendrá mucho de interés en relación con la formación de la original Standard Oil Company.

Se espera que comiencen a tomarse las escenas de la nueva película en Setiembre, a fines de ese mes, actuando como director Alfred Green, quien, como ustedes recordarán es el hombre que dirigió a Arliss en «Disraeli» la película en que la estrella inglesa hizo su presentación en la pantalla americana.

Acaso estemos equivocados, pero nos parece un

joco irónico que la tarea de caracterizar a uno de los ciudadanos más sobresalientes de América tenga que recaer sobre las espaldas de un inglés. Sin embargo, no conocemos a ningún otro hombre relacionado con el cinematográfico que pueda compararse con Arliss para hacer un retrato cinematográfico tal.

Los artistas cinematográficos no tienen límite alguno en cuanto a coleccionar animales preferidos se refiere. El otro día visitamos a Florence Britton, y encontramos que había agregado un burro a menagerie. Anteriormente a esta edición tenía dos perros y un gato y un gran número de pescaditos de colores.

Debido al éxito que están obteniendo las diversas formas de atletismo, como temas para películas de un solo rollo, los estudios de la Universal han filmado al doctor Walter A. Meanwell, coach de basket-ball de la Universidad de Wisconsin para que haga una serie de películas respecto a como se juega el basket ball.

Meanwell llegó a ésta la semana pasada con un grupo de jugadores entrenados y proyecta iniciar la producción inmediatamente.

DAN THOMAS

Algunas personas tienen el don de vivir intensamente. Ora sea por capricho de la fortuna, ora en virtud de su propio temperamento, saborean en poco tiempo aventuras, infortunios, triunfos, fracasos... todos los altibajos de una existencia fecunda en emociones.

Marjorie Rambeau es uno de estos seres. Joven todavía, ha recorrido ya la escala de las vicisitudes, desde los triunfos más resonantes hasta el escándalo, la notoriedad, la falta de salud.

Hubo un tiempo en que su nombre, resplandeciendo sobre la marquesina del teatro, bastaba para indicar al transeunte que todas las locali-

dades habían sido vendidas con semanas de anticipación... y pocos años después, no lograba encontrar trabajo en ningún teatro. Hoy, aunque interpreta en el cinema papeles secundarios, la antigua estrella de Broadway está abriéndose una vez más el camino a la gloria.

«I loved her... but she moved away», cantaba Marjorie Rambeau, con su voz sonora de contralto, al entrar en su camarín de los estudios de la Metro Goldwyn Mayer, donde la esperábamos.

Reconocemos una de las canciones favoritas del público en el tiempo en que la Rambeau triunfaba en Nueva York. Han transcurrido muchos años desde que Marjorie entonara esa melodía en los escenarios de Broadway... ¿qué recuerdos traerá a su mente? Recuerdos de gloria, sin duda... y recuerdos dolorosos también; porque a aquella época de triunfo se siguió un período de tragedia y penalidades para la actriz. Se vio acosada por innumerables litigios... desde un juicio de divorcio y otro de rompimiento de compromiso, hasta una verdadera batalla librada en los tribunales sobre la posesión de cierto perrito mimado.

En su camarín de los estudios, Marjorie sonríe con sonrisa de reconquistada felicidad. Protegida contra el incierto futuro por un largo contrato, puede entregarse a las sencillas alegrías de la vida del hogar.

«Acabamos de poner casa, mi madre, mi hermana y yo», dice alegremente. «Desde que era niña he vivido eternamente de viaje, durmiendo en hoteles y Pullmans; nunca permanecí en ningún lugar el tiempo suficiente para poner casa; de manera que solamente ahora descubro los placeres de la vida del hogar».

Miss Rambeau ingresó a una compañía teatral ambulante cuando tenía dieciséis años... y es fácil imaginar, por su hermosura actual, que debe haber sido maravillosamente bella.

Principió presentándose en los pequeños pueblos y ciu-

dades de Alaska, y más tarde pasó a San Francisco, donde un empresario teatral la contrató para primera dama en cierta comedia muy en boga. Su triunfo fue inmediato, y los críticos locales predijeron que llegaría a ser una gran estrella de Broadway.

Por cierto que no se equivocaron.

Doce años después, Marjorie gozaba de fama internacional. Ya se había conquistado gran popularidad en Broadway, en papeles de dama joven, y se había casado y divorciado dos veces; una, con el famoso dramaturgo Williard Marck, y otra con un actor de su compañía. Pero a pesar de estos fracasos conyugales, Marjorie continuaba en el teatro cosechando frescos laureles.

Fue por esta época que la desventura llamó a su puerta... en forma de una avalancha de publicidad. Hay que poner en tela de juicio que la publicidad favorezca siempre al artista. Greta Garbo, por ejemplo, cree que más bien la perjudicaría. Lo cierto es que, cuando los periódicos terminaron de publicar artículos acerca de los disgustos conyugales y amorosos de Marjorie Rambeau... la carrera de Marjorie había terminado también.

Sus recientes triunfos en la pantalla, sin embargo, han dado a Marjorie nueva oportunidad. Colaborando con Norma Shearer en STRANGERS MAY KISS, con Greta Garbo en INSPIRACION, y apareciendo, en suma, en buen número de películas de la Metro-Goldwyn-Mayer, Marjorie Rambeau está orientada una vez más en el sendero de la fama.

«I loved her... but she moved away»,

canta la hermosa actriz incesantemente, mientras se ocupa de la faena de reconstruir su vida. Y esa canción, que trae a la memoria antiguos triunfos y lamentables malaventuras, viene a ser como el epitome de su propia existencia... de su inquieto espíritu, y de su eterna búsqueda de una quimera incansable.

“OVER THE TOP”

(Sobre La Cumbre)

NUEVO MOLINO del afamado café GRANO DE ORO de Tres Ríos

Situado en la esquina Nor-este de la Plaza de «La Soledad»

Ventas al por mayor y al detal Reparto a domicilio

Comprando Ud. el café de este MOLINO, tendrá no solamente la absoluta seguridad de tomar el legítimo café Caracolillo de exportación de Tres Ríos, sino la satisfacción, aún más íntima, de que con su compra lleva un auxilio al ASILO DE ANCIANOS. Institución de caridad que fundó y sostiene en esta ciudad el Ilustrísimo Monseñor Volio, a quien entregaremos el uno por ciento del total de nuestra venta mensual, para este fin caritativo.

ROJAS E. HIJOS

Situación económica de los Estados Unidos

Por FLORENCE KRUMM

Especial para EXCELSIOR (Servicio de Latin American Press)

Los cambios sobrevinidos en la situación industrial y comercial de Estados Unidos, durante el mes de Mayo revelan menos uniformidad que durante los meses anteriores del año, en los que se observó una mejoría más general. La irregularidad actual, indica probablemente que ha pasado la actividad máxima de la primavera; y teniendo en cuenta todos los fenómenos y las condiciones propias de esa Estación, no parece probable un cambio importante en la situación.

El curso que indiquen los promedios estadísticos, considerados como exponentes de la situación. Continúa la baja en los precios mercantiles al por mayor, a pesar de diversos síntomas que a principios del año actual determinaron esperanzas de alivio a los promedios de tales precios declinaron aún más, durante los meses de Abril y Mayo.

De mayor efecto aún en los círculos comerciales, ha sido la nueva baja en el mercado de acciones, la cual revela tanto la decepción producto de la magnitud de las ganancias de grandes empresas comerciales e industriales, como la duda existente acerca de la magnitud de las futuras ganancias en el presente Verano.

En medio de la confusión y el pesimismo provenientes de los repetidos quebrantos experimentados en la Bolsa, en tan fabulosa escala, conviene recordar que en el pasado de los Estados Unidos, han ocurrido fenómenos semejantes y que siempre han brindado a inversionistas previsores, la oportunidad de preparar el terreno para futuras ganancias.

Mientras tanto, el principio del Verano ejerce una influencia restrictiva en la mejoría experimentada en el volumen de la producción y del comercio, cualquiera que sea

Suscríbase y anúnciese a EXCELSIOR



THE ROOSEVELT
NEW YORK CITY
NEW YORK

Situado en el centro de Nueva York a una cuadra de la Quinta Avenida donde están las famosas tiendas, y a unos pasos de Broadway centro teatral.

Mas de Mil habitaciones lujosamente amuebladas todas con baño privado y agua helada corriente.

El Salon Hendrick Hudson, y el Grill, con sus famosos conciertos atraen la clientela mas prominente de America y Europa. Guy Lombardo y su famosa orquesta toca todas las noches en el Grill durante las horas de comida y cena.

Si Usted viene a New York haga su reservacion por Cable o Correo, y nuestro representante le asistira en todo lo necesario en las Adunas.

MADISON AVENUE
y
Calle 45

EDWARD C. FOGG
Gerente General



AGUSTIN TARRIDA
Representante

Servicio esmerado

en el

A
B
C

Cantina y Restaurant

Billas de Papaya Compuestas

Haga todas sus compras en esta su Botica - Lic. Carlos F. Arias A.

Los en la Cárcel de noche del martes 4

canciones que fueron entusiastamente aplaudidas.

La magnífica orquesta que organizó y amenizó esta fiesta, está integrada de muy buenos elementos de la Provincia; se portó admirablemente, ejecutando lo más selecto de su moderno repertorio, mereciendo muchos aplausos.

A las 10 y 30 de la noche se dió por terminada la fiesta, dejando en el ánimo de todos muy gratos recuerdos.

Ojalá que esta clase de iniciativas se hagan a menudo, y si posible fuere se formase un Comité encargado de organizar con alguna frecuencia algo por el estilo, para así hacer algo más verdadera la vida de estos pobres tan olvidados de sus semejantes.

Felicitemos de una manera muy especial a los organizadores de tan noble iniciativa, lo mismo a todas aquellas personas que en alguna forma han cooperado para dicha fiesta.

Ojalá no sea la última.

La más deliciosa, sana y nutritiva confitura para los niños
BOCADILLOS DE FRUTAS

"LA TRICOPILIA"

Se vende en todas partes a 10 céntimos cada uno

Guarde las envolturas y cámbielas por valiosos premios en el
ALMACEN SASSO

El arreglo de...

Viene de la primera página

en unión del conocido y fervoroso devoto de La Negrita don Carlos Arias Gutiérrez. La comisión que se encargó de ese precioso adorno está integrada, a más de don Carlos Arias de la señorita Rafaelita Quesada Valerín; Anita Arias Gutiérrez y Chepita Quesada Valerín. El diseño artístico de la ornamentación es obra de la señorita Rafaelita Quesada quien fué muy secundada por sus compañeras de comisión. Todas las gentes que han visto este trabajo han quedado muy complacidas de la buena labor que este grupo de estimables damas ha realizado en la iglesia. La contribución para esos adornos fué suscrita por gentes amantes y devotas de la Reina de los Angeles.

Farmacia Italia

BAJOS DEL EDIFICIO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CARTAGO

Lic. CARLOS FRANCISCO ABIAS A. PROPIETARIO

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz M. DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLOGNA

Especialidad en enfermedades de los niños

SERVICIO NOCTURNO

Teléfono 117

Suscríbase y anúnciese a EXCELSIOR

Busque el número del jueves

Traslado

Oficina de Abogacía y Notariado

Jorge Ortiz E. Notario

Gonzalo Ortiz M. Abogado

Avisan a sus clientes que han trasladado su oficina al edificio del Teatro Apolo frente al Club Social y junto a la oficina del Licenciado Agustín Mongé.

TEATRO APOLO

DOMINGO 9 DE AGOSTO 1931

A las 10 p. m. - Estreno de alegres cintas

COMICAS

A REIR! - - - A GOZAR!

Super Estreno

A la 1 p. m. - Hablada en español

La Gran Parada

Por FRED SCOTT Y ELEN TWELVETREES

-- A las 7 y a las 9 p. m. -

A MARLENE DIETRICH EN

FATALIDAD

En el crepúsculo en que se hunde un secular imperio, en medio del drama de la guerra, surge este drama de la que hacía señuelo de sus besos para llevar a los hombres a su perdición.

A las 3 p. m. - A petición! Por última vez!

REY DE REYES

El supremo drama de la humanidad hecho vida!

«Paramount» presenta:

REPARTO

X-27... Marlene Dietrich
Teniente Karaman Victor Mc. Laffan
Gral. Von Hundau Warner Oland
Un Joven Teniente Barry Norton